



Tres emprendedores comparten sus experiencias con Caudepón, Allende, Redondo, Díaz de Alda, Martí y Jáuregui, algunos de los integrantes de Secot-Álava. :: ROBERTO ARNAIZ

La experiencia al servicio de la sociedad

Secot (Séniors Españoles para la Cooperación Técnica) cuenta en Álava con una red de profesionales retirados que asesora a empresas, emprendedores y organizaciones



VITORIA. Hace un cuarto de siglo que nació una asociación sin ánimo de lucro, declarada 'de utilidad pública' pocos años después. Secot (Séniors Españoles para la Cooperación Técnica) partió con el objetivo de canalizar la experiencia y los deseos de solidaridad de sus integrantes –profesionales de distintos ámbitos ya retirados de la vida laboral activa– hacia los jóvenes que quieren poner en marcha un proyecto empresarial o hacia las organizaciones sociales. En Álava una quincena de personas forman este colectivo, creado hace una década y dedicado de lleno a poner al servicio de la sociedad su trayectoria y conocimientos. Pilar Redondo es la presidenta, «pero tengo detrás un buen equipo. Todos ofrecemos nuestro tiempo y nuestra voluntad».

Son dos bienes escasos, pero que estos seniors alaveses los entregan a cambio de nada. Los emprendedores, las pymes alavesas –fundamentales en el territorio porque suponen más del 90% del tejido empre-

Daniel Fernández
Banco de Alimentos

«Hemos ganado en gestión y tenemos garantías de futuro»

El Banco de Alimentos ya va por su segundo convenio con Secot –el último, en este año 2015–, «y sólo podemos estar agradecidos. Nos han ayudado con el plan de gestión y ahora también con la elaboración de un plan estratégico a cuatro años». Daniel Fernández asegura que la relación con este colectivo de seniors «nos sirve para saber que estamos haciendo bien las cosas y que por el camino que vamos tenemos garantías de futuro». Destaca de Secot su «interés, dedicación y profesionalidad con nosotros, que también somos voluntarios».

serial– y los colectivos y fundaciones con vocación social o solidaria son los destinatarios de Secot, que sigue buscando socios para atender las demandas que les llegan.

Santos Gil
Cáritas Diocesanas

«Nos ayudan en materias de formación y autoempleo»

Cáritas atiende a personas con necesidades, pero también le llegan casos de «gente que se ha quedado en paro y necesita un impulso». Entonces, y gracias al convenio con Secot, «pueden recibir nociones muy válidas para el autoempleo, además de formación de profesionales que han estado en activo hasta hace poco tiempo», destaca Santos Gil. El director de Cáritas también valora que «nos han resuelto dudas o problemas con escrituras de hipoteca e incluso, en algún caso, gracias a su asesoramiento, hemos podido eliminar cláusulas de suelo».

El Ayuntamiento de Vitoria, el Centro de Empresas de Innovación de Álava (CEIA) con sede en el Parque Tecnológico de Miñano, la UPV, y la UNED son instituciones o en-

Eduarne Parro
Federación Alavesa de Comercio
«Nuestros asociados recibirán soluciones para sus negocios»

La Federación Alavesa de Comercio ultima un convenio con Secot que permitirá a los establecimientos adheridos «reforzar sus áreas de gestión y recibir soluciones prácticas para sus negocios», admite la gerente, Eduarne Parro. Trimestralmente, los integrantes de Secot ofrecerán sus conocimientos a cinco empresas, «desde el punto de vista de la planificación estratégica». Esta ayuda, consideran en la Federación Alavesa de Comercio, «les puede venir bien, en áreas como la transferencia de negocio. Muchos de ellos son autónomos y el relevo es difícil».

tidades con las que trabajan estos profesionales ya retirados. «Ofrecemos formación, tratamos de fomentar el autoempleo», en definitiva, «generamos cultura de empre-

dimiento», aseguran Víctor Allende y Mariano Caudepón.

Además de esos convenios, Secot tiene, a nivel nacional, un acuerdo con el Banco Santander, de colaboración en el programa Yuzz de emprendedores. «Cada año, entre 15 y 20 jóvenes alaveses menores de 30 años participan en un concurso» y desde el colectivo de seniors tutelan algunas de esas iniciativas empresariales.

Segunda juventud

«Cuando compartimos con ellos charlas y reuniones, nos damos cuenta de que la gente joven tiene grandes ideas, con posibilidades de llevarlas a la práctica», coinciden Allende y Caudepón. Pero, por cuestiones de edad, «a veces carecen de conocimientos sobre un plan de negocio, sobre la competencia que se van a encontrar en el mercado o incluso sobre el acceso a subvenciones». Es ahí donde Secot-Álava interviene, con consejos y asesoramientos «que a nosotros nos sirven para rejuvenecer», admiten.

La perseverancia, el inconformismo, la capacidad de superar obstáculos son valores que «hemos tenido en nuestra trayectoria profesional y laboral» y que ahora «tratan de inocular» a jóvenes «que podrían ser nuestros hijos».

Raimundo Díaz de Alda ha sido de los últimos en incorporarse al equipo de trabajo de los Seniors Españoles para la Cooperación Técnica y tratará, como todos, de «ofre-



EL GRUPO DE TRABAJO

- ▶ **Pilar Redondo.** Presidenta de Secot-Álava. Licenciada en Química y Sociología.
- ▶ **Víctor Allende.** Ingeniero Industrial.
- ▶ **José Gómez de Segura.** Ingeniero Técnico Mecánico.
- ▶ **Felipe Rebollo.** Doctor en Ingeniería Industrial.
- ▶ **Jesús Jáuregui.** Licenciado en Ciencias Económicas.
- ▶ **José Miguel Cervera.** Ingeniero técnico en Obras Públicas y estudios de Mecánica en Rocas.
- ▶ **Mariano Caudepón.** Licenciado en Económicas y Empresariales.
- ▶ **Iñaki Sánchez-Somoza.** Ingeniero Industrial.
- ▶ **Carlos Campo.** Ingeniero de Caminos.
- ▶ **Isabel Martí.** Arquitecto.
- ▶ **Iñaki Jiménez.** Ingeniero Técnico Electrónico.
- ▶ **Raimundo Díaz de Alda.** Licenciado en Ciencias Químicas.
- ▶ **Carmen Alesón.** Técnico administrativo.
- ▶ **Emiliano Nieto.** Formación universitaria.

cer mis conocimientos en organización de industrias, logística, dirección comercial o motivación».

Aunque el trabajo de este colectivo va más allá de los emprendedores y también se dirige a pequeñas y medianas empresas, sin querer hacer competencia a otras organizaciones ya instaladas en el territorio. «Pero por nuestro perfil, por el tiempo que tenemos también, podemos cumplir tres objetivos con las pymes: hacer una reflexión sobre la idea de negocio y fijar un plan de acción para mejorarlo –más que necesario en estos tiempos de crisis–; impartir charlas formativas sobre iniciativas comerciales, financiación, manejo de los 'stocks'; y ejercer como asesores o consultores», explican los seniors alaveses.

Y no puede pasar desapercibida

la labor social de Secot con entidades como el Banco de Alimentos, Cáritas o Cruz Roja. «Son organizaciones formadas, en su mayoría, por voluntarios, con lo que su capacidad para la gestión no es el punto fuerte», señala Allende. En cambio, la asociación que preside Pilar Redondo cuenta con un personal «cremos que preparado y que, en muchos de los casos, nos hemos dedicado a administrar recursos técnicos y humanos», añade Caudepón.

Esa experiencia se pone al servicio de la sociedad alavesa, sin necesidad de contraprestación. «Ver a jóvenes o no tan jóvenes que nos hagan partícipes de su idea y, años después, conocer también por ellos que ese proyecto ha salido adelante es lo más importante». Es la filosofía de Secot-Álava.

Ingenieros con proyectos atractivos tutelados por un 'consejo de sabios'

En la puesta en marcha de sus empresas, Mikel Díaz de Arcaya, Diego Gil y Ricardo Domingo han recibido de Secot una ayuda «clave para hacer un buen plan de negocio»

|| J. C. BERDONCES

VITORIA. «Son dos chavales fenomenales, con las ideas claras y que seguro que triunfan». Víctor Allende reconoce que no es objetivo a la hora de hablar de Mikel Díaz de Arcaya (27 años, ingeniero informático) y de su socio Diego Gil (28 años, ingeniero en Telecomunicaciones), impulsores de JakinCode, una empresa alavesa del sector de las tecnologías de la información, creada en octubre y especializada en desarrollar aplicaciones de software para compañías industriales, en la seguridad informática y en la inteligencia empresarial.

Allende hizo el seguimiento de estos jóvenes vitorianos durante el programa Yuzz de emprendedores, que Díaz de Arcaya y Gil ganaron entre trece proyectos. «Víctor (Allende) nos ayudó en el desarrollo de un buen plan de negocio. Nuestro perfil es más técnico, no tanto de gestión empresarial. Él nos supo transmitir algunas nociones básicas». Aunque la idea «partió de ellos y todo el éxito es suyo», aclara el senior de Secot.

Estos dos ingenieros están instalados en el CEIA, en el Parque Tecnológico de Miñano, y los nueve primeros meses de andadura «están siendo positivos. Vamos encontrando socios para, conjuntamente con ellos, realizar proyectos de envergadura, no sólo en España» sino también en países de diferentes continentes. Enfocada al mundo industrial, JakinCode está concebida «a un largo plazo. Ahora sabemos que no nos conoce mucha gente, pero estamos desarrollando aplicaciones y herramientas informáticas para ayudar a las empresas a tomar decisiones».

Con el objetivo, también, de ofrecer a empresas e instituciones públicas servicios, en este caso, de topografía de obras de alta calidad



Ricardo Domingo, Mikel Díaz de Arcaya y Diego Gil. || R. ARNAIZ

ha puesto en marcha su empresa Ricardo Domingo. Este ingeniero técnico en topografía, de 40 años, se quedó en paro en febrero de 2014 y después de tres meses en Estados Unidos aprendiendo inglés y estableciendo contactos con arquitectos decidió emprender una aventura empresarial: BIM Survey, igualmente en el parque de Miñano.

Cataluña, la referencia

El acrónimo BIM (Building Information Modeling) «hace referencia a una metodología de trabajo

Estos emprendedores se dedican a la seguridad informática y la inteligencia empresarial, así como a la topografía

colaborativa para la creación y gestión de proyectos de construcción», explica este vitoriano, un apasionado de su trabajo que recuerda que «representa el mismo cambio de paradigma cuando a principios de los 80 el dibujo arquitectónico en soporte papel fue reemplazado por los sistemas CAD».

Y, por ejemplo, Cataluña ha dado el primer paso y los equipamientos e infraestructuras públicas de obra nueva, con presupuestos por encima de 2 millones de euros, deberán producirse en BIM en las fases de diseño y construcción a partir de 2018», describe Ricardo Domingo. Tiene por delante un arduo trabajo, pero agradece a Iñaki Jiménez e Isabel Martí «la ayuda que me han dado para hacer un plan de marketing y de organización de recursos, y también un estudio económico-financiero para conocer la viabilidad de mi negocio».

Somos parte de la Historia...

El general Álava y Wellington

Un libro de Gonzalo Serrats Urrecha

Y disfruta de nuestra mejor literatura

El Correo presenta un libro exclusivo con el que podrás conocer al General Álava, uno de los personajes históricos más importantes de Vitoria, reconocido por su participación en dos de las grandes batallas de su época: Trafalgar y Waterloo. Así, Serrats Urrecha, heredero de su archivo inédito, narra su trepidante trayectoria entre los dos acontecimientos históricos de un modo muy "familiar" para él.

Un libro para la historia: más de 600 páginas y más de 100 imágenes en una magnífica edición de tapa dura.

Por sólo
30€

Lo encontrarás ÚNICAMENTE en la

tienda **EL CORREO**

C/ Florida, 18. VITORIA-GASTEIZ.

De lunes a viernes, de 9:30 h a 13:45 h y de 16:30 h a 19:00 h

